



PEDRO PEÑALOZA

(¿La segunda?) Guerra contra el narcotráfico

ÚLTIMA DE TRES PARTES

Nos indignamos, pero con los puños cerrados en los bolsillos.

Rosa Luxemburgo

1. ¿Ahora resulta que todos son cardenistas! Es patética y ridícula la actuación del presidente Peña Nieto y del PRD, López Obrador y compañeros de viaje. La disputa por la efigie y el testamento de Lázaro Cárdenas, sólo ratifica los límites ideológicos de una clase política que oscila entre el nacionalismo tardío y el oportunismo patrioter. Lo que se requiere en el país es un debate serio, sistemático y estratégico. Los tres partidos jugarán, pero al final el PRI y el PAN votarán juntos.

2. Los mitos de la crisis de Pemex. El anuncio, con bombo y platillos, y mucha televisión, del inquilino de Los Pinos en torno a la reforma energética, parte de un diagnóstico que persigue atemorizar a segmentos importantes de la población frente al panorama económico de la empresa estatal.

Se ha calculado que una reforma constitucional para permitir la participación de capital privado en áreas de Pemex reservadas al Estado, como exploración o gas, aumentaría en 0.4 puntos porcentuales en crecimiento potencial del PIB (La Jornada, Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer. 9/08/2013. Pág. 22). Dicho aumento marginal representa a valores actuales 56 mil millones de pesos, que equivalen a 4.7 por ciento de los

ingresos que genera la actividad petrolera para el Estado; y que en 2012, sumaron un billón 183 mil 895.3 millones de pesos, suficientes para financiar 35 de cada 100 pesos de gasto público, de acuerdo a datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Los argumentos catastrofistas para forzar la apertura del sector energético mexicano mediante mayor inversión privada nacional y extranjera en áreas todavía reservadas en exclusiva al Estado resultan insostenibles y falsos. La calificadora Standard and Poor's, ha señalado que "la calidad de crédito de Pemex se beneficia de las extensas reservas probadas, desarrolladas y no desarrolladas de México, las cuales equivalen a 13.8 miles de millones de barriles de crudo equivalente en reservas 1P, lo cual permite aproximadamente 10 años de producción". Al mismo tiempo, hay que señalar que alrededor del 50 por ciento de las finanzas de Pemex están privatizadas, mediante la introducción, desde la administración zedillista, de un holding dentro de un holding, el cual tiene una razón social de S. A. y de C. V., y está constituido en paraísos fiscales y carece de personal. Es decir, todo el comercio internacional de Pemex es PMI SA de CV, con subsidiarias, como hemos señalado, con subsidiarias en las Islas Caíman (La Jornada, Fernanda Campa, Integrante del Grupo de Ingenieros Petroleros Constitución de 1917. 11/08/2013. Pág. 23).

3. El país petrolero no socializa sus ganancias y si absorbe sus pérdidas. Ya lo dijimos líneas arriba el significado fiscal que representa Pemex, lo cual se modificara con la nueva disposición Constitucional, al menos que algún ingenuo piense que el cambio en los artículos 27 y 28 favorecerá "la competitividad y la mejoría del nivel de vida de las masas asalariadas. Los sueños no incluyen que los capitalistas sean dadivosos y bienhechores. ¿Vendrán para ganar? O ¿Asistirán para hacer el bien sin mirar a quién? La sed de ganancias de la burguesía así lo ha constatado históricamente. En fin, la discusión apenas empieza aunque su génesis sea antigua. La apuesta de Peña es evidente. Desea exprimir su Pacto por México con la reforma que describimos y la fiscal-hacendaría. No da para más. Hasta aquí el corte del periodo sietemesino del joven imberbe priísta.

Algo más. Ver para creer. Los izquierdistas del PRD en la Comisión Permanente votaron a favor -incluido apapacho de por medio- del nombramiento de Patricia Espinoza -exCanciller de Calderón-, como embajadora en Alemania. Los radicales generalmente exhiben sus miserias y oportunismos.

pedropenalaza@yahoo.com